
高邮市民守则
爱党爱国 爱我家园 遵纪守法 诚实守信
维护公德 热心公益 崇尚科学 移风易俗
爱岗敬业 助残济困 勤劳节俭 健康生活
尊师重教 拥军爱民 敬老爱幼 邻里和睦
言行文明 谦让包容 美化环境 保护名城

总 第 3563期

2018年 第 227期
今日高邮：http://www.gytoday.cn 在线投稿：http://tg.gytoday.cn

热线：84683100 传真：84683106

星期二【今日4版】

中共高邮市委 高邮市人民政府 主办 高邮市新闻信息中心 承办

!"#$年 ##月 日
戊戌年十月二十

27 高邮 7℃—19℃
多云，大部分地区有
雾，西南风 2-3级。

聚文化人 聚才创新

今日总值班 刘久凤

责任编辑 张维峰 版式设计 胡文君

聚力帮扶 聚焦变化

汪曾祺纪念馆建设工程启动拆迁
本报讯（记者 子杼）25日上午，市政府

召开汪曾祺纪念馆建设工程房屋征收工作动
员会，标志着该建设工程拆迁工作正式启动。
副市长李生，市政协副主席、房管局局长张拥
军出席会议。

汪曾祺纪念馆建设工程是我市推进“聚
文化人”实施的重点工程之一，定于汪曾祺诞
辰100周年时对外开放。该建设工程拆迁工
作将征收房屋 133户、面积约 7726平方米，
时间30天。

李生指出，汪曾祺纪念馆建设工程房屋
征收工作时间紧、任务重、要求高，各相关部门
要高度重视，全力以赴，确保在规定时间内完
成拆迁任务。各动迁包干部门的拆迁人员要熟
悉拆迁政策，挨家挨户做好政策宣传工作，坚
持公平公正原则，把握关键、多措并举、统筹推
进，确保在一个月内完成入户动员、拆迁签约、
腾房让屋、善后安置等工作，确保圆满完成汪
曾祺纪念馆建设工程房屋征收任务。

扬州多部门来邮送书画进校园
本报讯（记者 管玮玮）23日下午，由扬

州市委老干部局，扬州市教育局、文广新
局、文联、老干部书画研究院共同组织实施
的“送书画进校园”活动在我市第一小学举
行。副市长王薇参加活动。

据悉，为更好地传承中华文化，不断
加强中小学生书画艺术教育，进一步推动
校园文化建设，从 2017年 5月份开始，扬
州市委老干部局等 5家部门单位在全市
开展“送书画进校园”活动，将扬州市老干
部书画研究院、扬州市老年书画家协会及
其各分会会员创作的优秀书画作品赠送
给全市各小学。两年来，他们先后将上千
幅作品送到了扬州各县（市、区）小学。此
次来邮开展“送书画进校园”是该活动的
最后一站。当天，5家部门单位共向我市城
乡 40所学校赠送了书画作品。

王薇在讲话中要求，市教育局以及城
乡各学校要不忘教育本心，持续关心下一
代健康成长，高举艺术教育旗帜，为建设
“强富美高”新高邮作出应有贡献。

“263”在行动

我市召开大气污染防治紧急会议
本报讯（记者 孔令玲）26日上午，

我市召开大气污染防治工作紧急会议。
市委常委、常务副市长赵广华出席会议。

24日以来，受高湿、逆温等不利气
象条件以及内源污染积累影响，全省
PM2.5浓度大幅攀升，空气质量形势异
常严峻。

赵广华指出，空气质量关乎人民群
众身体健康和安全，各相关部门、乡镇园
区要高度重视，充分认清大气污染防治

的严峻形势，进一步发挥职能作用，切实
采取有效措施管控大气污染，严格管控
各类扬尘污染、燃煤污染、排气污染、油
烟污染，严格管控重点企业，盯紧问题工
地，加强渣土运输监管；各相关部门要形
成合力，提高管控水平，加大宣传力度，
明确各级责任，加强督查巡查，依法依规
查处。

会上，市环保局负责人对省发布的
《应对大气污染过程的紧急通知》进行了
说明。市交通、水利、城建及高邮镇、经济
开发区、城南新区等部门和乡镇相关负
责人就下一阶段工作作了表态发言。

安徽义安政协考察团来邮
本报讯（通讯员 陈岑 记者 杨晓莉）24

日至25日，安徽省铜陵市义安区政协主席
陆峰率考察团来邮，专题考察调研我市“一
村一品”等工作。市政协主席徐永宝、副主
席席张贵龙陪同考察调研。

发展“一村一品”是促进农业和农村经
济发展的有效途径。目前，我市共有13个
村符合“一村一品”标准，13个村主导产品
销售收入为7.15亿元，农民人均可支配收
入为22857元。同时，有8个村的主导产品
进行了商标注册、8个村获得无公害产品认
证、2个村获得绿色食品和有机食品认证。

在听取我市情况介绍后，考察团一行
对我市“一村一品”工作取得的成绩给予高
度赞赏，认为我市充分利用本地资源，发展
区域特色产业，创新了经济增长方式，带动
了区域经济的快速发展，“一村一品”发展
步伐快、措施实、成效明显，有许多好经验
和做法值得借鉴和学习。他们将把在高邮
学到的宝贵经验带回去，推动义安“一村一
品”工作再上新台阶。

徐永宝对陆峰一行来邮考察调研表示
欢迎，希望他们常来高邮走走看看，为高邮
经济社会事业发展多提宝贵意见和建议。
同时，进一步加强两地的沟通与联系，相互
学习、互通有无，共同进步。

贫居乡村僻壤有“亲人”
! 记者 葛维祥

开发区阳沟村八组村民郭得银去年被列
入全市411户最贫困家庭之一。一年多来，
在全市精准帮扶政策的助力支持和挂钩扶
贫部门以及开发区、所在村的关心操持下，
郭得银生活有了保障，正式退出最贫困家庭
名单。近日，记者来到了郭得银家采访。

郭得银今年52岁。他告诉记者，从小
到大身体一直很孱弱，干不了重活，更不能
进行长时间的持续劳动，故而基本没有什
么家庭收入，生活困难，目前还是单身一人
生活。

郭得银所在的阳沟村八组地理位置较
为偏僻。阳沟村党总支书记周宏军告诉记
者，郭得银原有一处住所，是两间仅有二
十平方米的小屋，在 2012年被征地拆迁。
因房屋破旧面积小，获得的拆迁补偿款远
不够购买安置房。村里想方设法，为他调
剂一处弃用的打水泵房供其居住，并为他

的新居通上了电、自来水等。去年，村里还
花了近万元对其住所进行了装修改造，开
了窗户，将室内粉刷一新，使其居住环境
更加舒适。

郭得银的新家就坐落在村口，旁边既
有超市买东西方便，又靠着村部和卫生室。
记者在他家中看到，整个住所开间差不多
有四十平方米，四周墙壁粉刷得白白亮亮，
炊具、桌凳、床铺等摆设有序，整齐干净。

周宏军说，去年按照全市精准帮扶“一
揽子”政策，村里为郭得银申报了低保政策
保障，每月低保金按时发放。此外，还为他
办理了大病统筹，配备了家庭医生；对他的
生活水电等开支落实了减免政策；村里帮
助他将 1亩承包田进行了流转，每年可获
得300斤大米与每亩900元的租金。一系
列保障措施的落实，使郭得银生活有了基
本保障。

不善言辞的郭得银言语间无不流露出
对目前生活的满足，对素不相识的人关心、

帮助他心存感激，念念不忘。他告诉记者，
一年多来，市里、区里的领导百忙之中几次
上门看望他，指示帮助解决他的生活困难；
市统计局挂钩帮扶他，局领导每个季度都
到他家中探望，带来米、油等生活必需品和
慰问金；村里干部有事一喊就到；家庭医生
经常来随访，小病小痛再也不用担心。一拨
拨“亲人”、一份份关爱，让生活无忧的郭得
银每天心情舒畅，精神头也足了起来。他在
身体条件允许的情况下，积极自力更生，去
田间沟塘捕捉小龙虾、黄鳝到集市销售，获
取一定的收入。

郭得银说，他的父母在世时十分担心
他的身体和生活。“我可以告慰父母，现在
手头活便，日子比过去好了几倍了。真心感
谢党和政府，还有像亲人一样关心帮助我
的人”。
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本报讯（记者 管玮玮）26
日下午，市委宣传部、市文联与
市文化研究院联合举办座谈会，
邀请各界文化人士就许伟忠研
究秦观学术成果进行座谈交流。
市领导张秋红、潘建奇出席座谈
会。

许伟忠是我市资深文化学
者，专注于秦观生平及学术研究
多年，曾于 2008年出版《悲情
歌手秦少游》。此次，他又出版了
以介绍秦少游生平事迹为主要
内容的书籍《足迹》。

座谈会上，各界文化人士代
表畅谈了对许伟忠多年来研究秦
少游学术成果的看法以及对其作
品的评价，认为许伟忠能够多年
坚持研究秦少游，并先后出版两
本有关秦少游的重量级书籍，这
样的执着精神值得肯定与学习。

市人大常委会主任张秋红
充分肯定了许伟忠多年来在研
究秦少游方面取得的成绩。她希
望，我市各界文化人士以及相关
部门要充分把握好文化发展良
机，分层次地做好秦少游等一批
高邮名人的宣传和推广工作，让
名人文化得到应有的传承与保护；要进一步
加强与秦少游学术研讨会、中华秦观宗亲会
等组织之间的合作与交流，借助他们的平台
和优势，更好地做大做强秦少游这篇名人文
章；要积极探索新形势下文化与旅游的融合
发展，力争通过项目建设、产业融合等各种途
径，共促我市文化建设与现代旅游互融互通，
让高邮名人工程做得更具特色和成效。

市委常委、宣传部部长潘建奇指出，今年
是市委、市政府大力推进“聚文化人”工程的第
一年，做好秦少游这篇名人文章是扎实推进该
工程取得实效的重要内容。各相关部门要更好
地适应新形势，在进一步做好对秦少游理论研
究的基础上，加大对新兴传播媒介的利用，努
力通过现代传播方式把理论研究宣传扩大化，
让年轻人能够知晓和感知，使秦少游能够更加
立体、真实地走进老百姓的心中。

为推进环湖旅游工程，我市在镇国寺西侧约 800多米湖岸线实施平津古驿———
集装箱房营地及沿线景观提升工程，打造集休闲旅游、亲子度假、美食探索、滩涂露营
为一体的滨湖度假旅游体验区。

图为施工单位正在施工的场景。 王林山 摄

省政府召开电视电话会议———

推进第四次经济普查工作

本报讯（通讯员 李月红 记者 葛维祥）
26日下午，省政府召开第四次经济普查工作
推进电视电话会议，总结前一阶段工作，部署
当前及今后一个时期工作。我市设立分会场
组织收看收听，副市长傅晓在分会场参加会
议。

根据《全国经济普查条例》的规定，国务
院决定 2018年开展第四次全国经济普查。
我省作为全国5个经济普查综合试点地区之
一，自今年 4月开始第四次经济普查试点工
作，取得了很好的经验和成果。当前距 2018
年12月 31日普查标准时点和 2019年 1月
1日全国第四次经济普查正式登记之日仅有

一个月时间，会议强调，要把握核心要求，抓
好各项重点工作；坚持分类施策，抓好重点单
位；坚持质量标准，强化总体把控；坚持依法
普查，严防统计造假。同时，要凝心聚力，加强
组织领导，强化协调配合，做好配套保障，确
保高质量完成普查任务。


